

Merci d'encourager nos commanditaires!



André Perreault, directeur
315, rue Valmont 450 657-5082

L'ARCHEvêQUE & RIVEST LTÉE
ENTREPRENEUR GÉNÉRAL
www.lrivest.com

Sylvain Rivest
Président

96, boul. Industriel
Repentigny (Québec) J6A 4X6
Tél. : 450.581.4480 poste 205
Courriel : sylvain.rivest@lrivest.com

Marc Houessou
Courtier immobilier résidentiel
C. 514.582.0532
marc.houessou@remax-quebec.com

RE/MAX D'ICI

CHÂTEAU LA BELLE ÉPOQUE
RÉSIDENCE POUR AIMÉ(E)S
Unité d'Alzheimer
400, rue du Village, Repentigny
450-654-1020

Affiliée à :

familiprix

Olivier Beausoleil
Pharmacien
300, rue Valmont, local 108
Repentigny, QC J5Y 3X6
Téléphone : (450) 654-9808
Télécopieur : (450) 654-8919

CONSEILLER VENTE ET LOCATION
GIRARD
CHRYSLER Jeep Dodge RAM FIAT

283, rue Valmont, Repentigny (Québec) J5Y 3H5
(450) 581-1490 • 1-888-793-3273
Télécopieur: (450) 581-4013
Courriel: ventes@girardaute.com

Les Draperies de l'Est
rideaux · stores · couvre-lits
service · qualité · sur-mesures
à votre domicile ou en boutique

www.draperiesdelest.com
514-355-3454 info@draperiesdelest.com

Pierre-Paul St-Jean, AVA,
Conseiller en sécurité financière – représentant autonome.
Représentant en épargne collective –
rattaché à Services en placements PEAK inc

PEAK
Chambre de la sécurité financière
MEMBRE DE L'ACSP

450-654-5670 Télécopieur 450-654-3847
92, rue Roberval, Repentigny (Québec), J5Y 2Z7
ppstjean@peakgroup.com
<http://www.peakgroup.com/>

CHÂTEAU LA BELLE ÉPOQUE
RÉSIDENCE POUR AIMÉ(E)S
Unité d'Alzheimer
400, rue du Village, Repentigny
450-654-1020

• Préarrangements
• Columbariums
• Salle de réception
• Chapelle
CHARLES E. RAJOTTE
COMPLEXE FUNÉRAIRE
Repentigny
www.salonfunerairerajotte.com
765, Notre-Dame, Repentigny 450 654-3342

Dre Julie Dussault
Chiropraticienne
784, rue Notre-Dame, suite 209
Repentigny
450-581-0881

Paroisse Précieux-Sang

115, rue Chauveau, Repentigny (Québec) J6A 5C5

Téléphone : 450 581-0149 Courriel : precieux.sang@videotron.ca

Secrétariat : heures d'accueil du lundi au jeudi de 9h30 à 12h00

À votre service : Marie-Hélène Venne

Équipe pastorale : Gilles Gosselin m.s.c., curé

Françoise Landry, agente de pastorale

Geneviève Landry, collaboratrice à la pastorale

Roger Dubois, diacre

**Pour toute information sur la vie de notre communauté chrétienne,
consultez notre site web : www.precieux-sang.org**

11 février 2024

6^e dimanche du temps ordinaire

L'homme debout



Touché de compassion

Malgré certaines citations parfois surprenantes, les évangiles ne présentent pas Jésus comme celui qui accomplit à la lettre les « prophéties » de l'Ancien Testament. Les prophètes juifs ne sont pas des devins qui prédisent l'avenir. Ils affirment la fidélité de Dieu à son peuple à l'époque contemporaine¹. L'Ancien Testament est une « histoire de Dieu » avec son peuple et avec l'humanité. Une histoire faite d'initiatives de la part de Dieu et de réponses toujours libres de la part de l'homme. Jésus n'est pas vu non plus comme un double de l'un ou l'autre des personnages de l'Ancien Testament. Il n'est ni Moïse, ni Élie, ni Jean Baptiste. Son rôle dans l'histoire du salut est d'un autre ordre, car il est le Fils de Dieu². Il n'en reste pas moins que pour comprendre la portée de certains de ses faits et gestes, il faut faire référence à des textes de la Bible qui laissent voir les intentions de Dieu quand il intervient par l'action de ses messagers. Ainsi, la guérison du lépreux que raconte l'évangile d'aujourd'hui ne se comprend bien qu'à la lumière de certains épisodes de l'Ancien Testament.

Dans la Bible, il est souvent question des lépreux. Il s'agit de personnes bien réelles. On connaît même les noms de certains d'entre eux. Mais le lépreux est aussi un personnage symbolique. Plus qu'une autre, sa maladie évoque la mort, qui trouble la communauté. Non seulement parce que la lèpre est sans remède, mais à cause de l'aspect du malade. Quand Miryam, la sœur de Moïse est frappée par la lèpre, « elle devient blanche comme la neige », dit le texte et son frère Aaron la compare à un enfant mort-né. À cela s'ajoute un autre stigmate pour le lépreux. Son mal peut fort bien être une punition du ciel pour ses péchés. Si Miryam a la lèpre, c'est parce qu'elle a critiqué l'autorité. La lèpre est non seulement une maladie honteuse, elle est une véritable mort sociale. Le lépreux est rejeté du groupe. On connaît la loi de Moïse sur ce point. « Il sera impur et demeurera hors du camp » (Lv 13, 45). Or voici que Jésus va vers le lépreux. Il parle avec lui. Il le touche. Dès le début de son ministère, Jésus pose un geste prophétique qui est aussi une critique des lois civiles et religieuses de son temps. Il envoie même le lépreux guéri aux prêtres, pour que ceux-ci n'aient d'autre choix que de la réintégrer dans la communauté³. Tout au long de son ministère, Jésus va confirmer les audaces des prophètes. Marc note aussi que devant le lépreux, Jésus a été ému de compassion⁴. On imagine que les dons de Dieu sont réservés à ceux qui en sont dignes. Selon l'évangile, on doit porter secours au prochain quand il est dans le besoin. C'est un renversement des perspectives.

Dans la Bible, le lépreux guéri révèle aussi son guérisseur. Élisée qui guérit un lépreux venu du paganisme manifeste la grandeur du Dieu d'Israël. Moïse, ému, prie pour la guérison de sa sœur Miryam, même si elle a péché contre lui. En guérissant un lépreux, Jésus s'inscrit dans la ligne des grands prophètes. C'est un des rôles des prophètes de révéler la bonté de Dieu envers les démunis. Jésus va plus loin encore en mettant cette qualité de Dieu à l'avant-plan de son action. D'une certaine façon, le récit de la guérison des lépreux en Marc est une parabole qui parle de Jésus lui-même et de ceux qui vont à lui⁵.

Paul-Eugène Chabot, msc

Notes et Références :

¹ Cette aide de Dieu est acquise pour toujours. C. Westermann, *Dieu dans l'Ancien Testament*, p. 33.

² C. Westermann, *L'Ancien Testament et Jésus-Christ*, p. 7-14.

³ « Mes chemins ne sont pas vos chemins » (Es 55, 8).

⁴ L'expression revient souvent dans les évangiles de Marc et de Luc.

⁵ Voir la parabole du Samaritain, qui parle de compassion et qui n'est pas sans évoquer Jésus lui-même.

Votre Conseil de fabrique :

Gilles Gosselin, président

Roland Segla (2024), Danièle Larivière (2024), Gaétan Tremblay (2025),
Richard Poulin (2025), Jean-Claude Masabarakiza (2026), Klever Vera (2026)

Merci d'encourager nos commanditaires!

IGA extra Famille Thibault

IGA extra #8530 Famille Beauregard-Thibault Inc.
1315 boulevard Iberville #110
Repentigny (Québec)
Tél : 450-654-0105



LE REPOS SAINT-FRANÇOIS D'ASSISE
COLOMBARIUMS – MAUSOLÉES –
CRÉMATORIUM – CIMETIÈRE
514-255-6444

Espace publicitaire disponible

VITRERIE DURO MIR
SERVICE 24 HEURES
Bruno Dubé
T. 450.582-6740
C. duromir@hotmail.ca
Atelier mobile

Nadia Paré d.d.
Denturologiste

Centre du Laser Dentaire
Dentisterie de Haute Technologie, Orthodontie et Implantologie
275 rue Paradis suite 4
Repentigny, Qc., J6A 8H2

t. 450.581.0833
c. info@laserdentiste.com
w. www.laserdentiste.com

Ordo et intentions de messes

Capsule écologique

« Qu'ils me remercient d'avoir mis sur leur dos un tissu chaud de la laine de mes moutons. » (Job 31, 20)

La journée nationale de la p'tite laine, une initiative de WWF-Canada, est une façon amusante d'apprendre sur l'importance d'économiser l'énergie pendant l'hiver. Il suffit de baisser le chauffage plus bas pendant cette journée afin de revivre la fraîcheur que vivaient nos ancêtres canadiens et d'apprécier nos chandails chauds.

Le chauffage représente 80 % de la consommation d'énergie du secteur résidentiel au Canada et est une source importante d'émissions de gaz à effet de serre (GES). Si tous les Canadiens réduisaient leur chauffage de seulement 2 °C durant l'hiver, cela permettrait de réduire les émissions de GES d'environ 4 millions de tonnes.

Vie de notre communauté

Gestion et partage

Offrandes dominicales : 1 752,10 \$
Luminaires : 68,45 \$



Lumière, symbole de notre présence devant Dieu...
Cette semaine la lampe du sanctuaire brûlera
à l'intention de Carl Richard Céné.

6^e dimanche du temps ordinaire

Samedi 10 février

16 h 30 Action de grâce pour David Michael Guerrier – sa mère Debbie
Action de grâce Notre-Dame de Lourdes – Nerlande et Marie-Ange Solon
† Hermine et Mitchell Ladouceur – Carole et Tony
† Gracia et Antonio Peccia – Carole et Tony

Dimanche 11 février

Journée mondiale des malades

10 h 00 Action de grâce Notre-Dame de Lourdes – Nerlande et Marie-Ange Solon
† Mme Lise Valin Mc Queeny (1^{er} anniversaire) – offrandes aux funérailles
† Mme Lucienne Légaré – sa nièce
† M. Jean-Roch Lemay – offrandes aux funérailles
† M. Manuel Tavares – Jose Tavares

Lundi 12 février

Temps ordinaire

9 h 00 † Mme Carmen Fusco – Robert Fusco

Mardi 13 février

Temps ordinaire

9 h 00 † Mme Agathe St-Amant – offrandes aux funérailles

Mercredi 14 février

Mercredi des Cendres

9 h 00 † Mme Rita Cauchon – Esther Perron

Jeudi 15 février

Temps du Carême

9 h 00 † M. Marcel Poirier – offrandes aux funérailles

Vendredi 16 février

Temps du Carême

Pas de messe

1^{er} dimanche du Carême

Samedi 17 février

16 h 30 Remerciement au Frère André pour faveur obtenue – A. D.
† Mme Ginette Grandmont – offrandes aux funérailles
† M. Raymond Chevalier – Ghislaine Néron et Richard Faucher

Dimanche 18 février

10 h 00 † Pour les défunt des Chevaliers de Colomb – Chevaliers de Colomb

Célébration d'entrée en Carême

32^e Journée Mondiale du Malade (11 février 2024)

Au début de l'année, le Vatican a publié le message du pape François pour la 32e Journée mondiale du malade, célébrée chaque année le 11 février. Le message du Saint-Père pour cette année s'intitule : « **Il n'est pas bon que l'homme soit seul** » - **Soigner le malade en soignant les relations**. En écho à ce message du Saint-Père, la Conférence des évêques catholiques du Canada (CECC) renouvelle son engagement envers la prière et l'accompagnement des malades. Le pape François nous rappelle l'importance fondamentale des relations humaines dans le processus de guérison et de réconfort des personnes malades.

Le Saint-Père se réfère au passage biblique du livre de la Genèse, soulignant que Dieu a créé l'homme en le dotant de relations vitales, et que la solitude, le résultat du péché, peut engendrer de la souffrance et de l'isolement. Le message du pape François nous exhorte à prendre soin des relations avec compassion et tendresse, tout en rappelant l'exemple du Bon Samaritain qui s'est approché de son prochain avec une profonde compassion. Le Saint-Père souligne également que les malades, les fragiles, les pauvres doivent être au cœur de l'Église et au centre de nos préoccupations pastorales.

La Journée mondiale du malade nous offre une fois de plus l'occasion de prier pour toutes les personnes qui souffrent et de réfléchir à notre engagement envers elles. La CECC invite tous les fidèles à adopter le regard compatissant de Jésus envers ceux qui souffrent, sont seuls, marginalisés, ou rejetés. En coopérant pour contrer la culture de l'individualisme et de l'indifférence, nous pouvons faire croître la culture de la tendresse et de la compassion au sein de notre société. La CECC encourage tous les membres de la communauté à prendre des mesures concrètes pour accompagner ceux qui sont malades et isolés, que ce soit par la prière, la visite à un proche, l'offre de reconnaissance aux professionnels de la santé et aux bénévoles, ou d'autres actes de solidarité. Enfin, la CECC se confie à la Très Sainte Vierge Marie, Santé des malades, pour qu'elle intercède en faveur de tous et nous aide à être des artisans de proximité et de relations fraternelles.



Avec imposition des cendres
Mercredi 14 février à 19h00

N.B. Ce jour en est un de jeûne et d'abstinence

L'amour de Dieu est plus fort que nos péchés

« Quand tu jeûnes, parfume-toi la tête ». C'est à première vue une manière bizarre de mettre en pratique la parole de Jésus que de recevoir des cendres au lieu de nous parfumer! De fait, l'Église a repris la vieille coutume d'Israël de se couvrir la tête de cendres quand on était plongé dans l'épreuve et pour crier sa détresse à Dieu. La démarche, sans doute, est bonne, car elle nous rappelle concrètement notre condition humaine fragile et pécheresse. Pourtant, à nous en tenir là, nous resterions figés dans l'ancien testament. Jésus nous invite à aller plus loin. Oui, nous sommes pécheurs, oui nous refusons souvent que l'amour imprègne toutes nos relations entre nous et

avec Dieu. Oui nous devons reconnaître notre misère. Mais c'est parce que nous sommes des pécheurs que Jésus est venu. Il est important d'avouer nos fautes. Mais il est encore plus important de croire que l'amour de Dieu pour nous est et sera toujours plus fort que tous nos péchés. Alors **le carême est un temps privilégié pour accueillir la miséricorde inépuisable de Dieu, qui nous remplira d'un sentiment de reconnaissance éperdue et d'une joie plus grande que toutes nos tristesses**. C'est cette miséricorde qui nous donnera d'être, comme le dit saint Paul, « la bonne odeur du Christ parmi les hommes. »